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Prefeitura de Campinas 
promove oficina de 

resiliência para a RMC

Programa “Saúde na Escola” 
promoverá bem-estar e 
educação em saúde para 

alunos de Pedreira

Judocas nogueirenses 
conquistam medalhas em 

Torneio do Palmeiras

AASP leva 
Unidade 
Móvel a 

Mogi Mirim

Festival 
Burger 

Monstros 
Show une 

gastronomia 
e lazer no fim 
de semana em 
Mogi Guaçu

Vereador 
de Amparo 
questiona se 
escolas estão 
preparadas 

para primeiros 
socorros

Aterro Sanitário de Itapira mantém nota de 9,4 no IQR após 
nova avaliação da Cetesb

Após nova avaliação 
feitas por técnicos da 
Cetesb (Companhia 
Ambiental do Estado 
de São Paulo) – Unida-
de Mogi Guaçu, o Ater-
ro Sanitário municipal 
manteve sua nota de 
9,4 no IQR – Índice de 
Qualidade dos Resídu-
os para esse segundo 
semestre de 2023. 

A visita dos avalia-
dores ocorreu no dia 22 
de agosto e o resultado 
foi divulgado na última 
terça-feira, 5. “Ficamos 
muito satisfeitos em 
manter essa nota, que 
é uma das maiores da 
região, pois isso de-
monstra o excelente 
trabalho de gestão feito 
no local. Agradeço ao 
empenho de todos os 
servidores envolvidos”, 
disse o prefeito Toni-
nho Bellini
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A Prefeitura de Campinas, por meio da Defesa Civil e das Secretarias de 
Saúde e Comunicação, promove nos dias 13 e 21 de setembro, a primeira 
oficina: “Ação de Resiliência para Integração do Centro de Operação e Emer-
gência” voltada a municípios da Região Metropolitana de Campinas. O evento 
é realizado em conjunto com a Defesa Civil do Estado, a Agência Metropo-
litana de Campinas (Agemcamp) e o Centro de Estudos e Pesquisas sobre 
Desastres da Universidade Estadual de Campinas (Unicamp). O objetivo é 
capacitar agentes públicos e promover ferramentas e sistemas para ampliar 
a resiliência local. A expectativa é que 30 pessoas participem. A oficina terá 
três edições. A primeira delas terá a participação de agentes da Defesa Civil 
e de secretarias municipais das cidades de Morungaba, Itatiba, Vinhedo, 
Campinas, Santa Bárbara e Artur Nogueira.

A AASP – Associação 
dos Advogados estará 
presente nesta sema-
na na cidade de Mogi 
Mirim, com a Unidade 
Móvel, que levará al-
guns dos importantes 
serviços prestados pela 
AASP até o município. 
Entre eles, a emissão 
do certificado digital de 
forma totalmente gra-
tuita para as associadas 
e associados. O kit vem 
completo (token certifi-
cado), com validade de 
três anos. A ferramenta 
é indispensável para o 
exercício da advocacia 
e totalmente subsidiada 
pela AASP. 

Chegou a vez de 
Mogi Guaçu receber 
o mais consagrado 
evento voltado para 
os fãs de hambúrgue-
res gigantes, cerveja 
gelada e rock and roll 
do Estado de São Pau-
lo. O Festival Burger 
Monstros Show vai agi-
tar o final de semana, 
entre os dias 15 e 17 de 
setembro, sexta-feira 
a domingo, com uma 
programação imperdí-
vel na arena montada 
no estacionamento do 
Shopping Boulevard, 
no Centro. A entrada é 
gratuita.

O vereador de Amparo, 
Farlin Conrado (MDB), 
encaminhou o Ofício nº 
165/2023 para a Diretoria 
Regional de Ensino de 
Mogi Mirim, solicitando 
informações sobre a apli-
cação da Lei nº 13.722/ 
2018 - conhecida como 
Lei Lucas. Em especial, 
Conrado quer saber se 
professores e funcionários 
das escolas estaduais estão 
capacitados com as noções 
básicas de primeiros so-
corros, conforme obriga a 
referida Lei.

A Secretaria Municipal de Saúde está prestes a lançar 
um programa inovador que visa promover a saúde e o 
bem-estar da comunidade escolar. O “Saúde na Escola” 
é uma iniciativa que se desenrolará ao longo de uma 
semana inteira, trazendo um grupo de profissionais de 
saúde às escolas locais. Eles fornecerão informações, 
avaliações e atendimentos médicos em diversas áreas 
para crianças, professores e funcionários.

O Projeto de Judô apoiado pela Prefeitura de 
Artur Nogueira, através da Secretaria de Esporte, 
Lazer & Juventude, participou da 52ª edição do 
Torneio Periquito promovido pelo Palmeiras, em 
parceria com a Federação Paulista de Judô. 
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ARTIGOS

A Constituição 
está sujeita a re-
formas. Em 1988, 
quando a Cons-
tituição foi pro-
mulgada, o mundo 
já tinha iniciado 
a temporada das 
reformas previ-
denciárias. Então, 
p r a t i c a m e n t e , 
nossa Constitui-
ção ingressa em 
época na qual a 
concepção sobre 
previdência, sobre 
seguridade social, 
se encontrava em 
plena transforma-
ção.

É um contexto 
reformador do Es-
tado Social, ou do 
Estado do Bem-
-Estar, cuja cri-
se fora apontada 
por Pierre Rosan-
vallon (historiador 
francês, economis-
ta e cientista polí-
tico).

A l i á s ,  v a m o s 
contextualizar o 
tema.

A Organização 
Internacional do 
Trabalho, pruden-
temente editou as 
chamadas Normas 
Mínimas de Segu-
ridade Social. É a 
Convenção nº 102, 
de 1952, que o Bra-
sil adotou. A Con-
venção nº 102 cria 
um critério, uma 
padronização, das 
prestações dentro 
de certa razoabili-
dade. É o que hoje 
se poderia chamar 
& amp; lt; /span>-
de o mínimo exis-
tencial. É o que a 
Previdência Social 
básica deve supor-
tar do ponto de 
vista financeiro.

O modelo ide-
alizado pela As-
sembleia Nacional 
Constituinte está 
sendo, com as re-
formas, ajustado 
para padrões de 
sustentabilidade. 
Portanto, o que se 
constata, na etapa 
de reformas ini-
ciada em 1998, é 
a progressiva res-
trição de direitos 
sociais.

A Emenda Cons-
titucional nº 20, 
de 1998, é restri-
tiva de direitos. 
Mas essa Emenda 
não cumpriu o seu 
principal escopo: 
a redução das as-
simetrias entre o 
regime geral e os 
regimes próprios.

Ocorre que há 
um abismo entre 
o regime geral e 
os regimes pró-
prios, que conso-
mem quantidade 
quase equivalen-

te de recursos. A 
própria Emenda 
nº 20 criou, nas 
regras de transi-
ção, o prolonga-
mento indefinido 
das assimetrias. E 
foi seguida, nesse 
particular, pelas 
reformas subse-
quentes. Ocorre 
que a Reforma se 
depara com da-
dos objetivos. O 
primeiro é o da 
redução da taxa de 
natalidade.

Hoje a média de 
reposição da força 
de trabalho é de 
1,5 de trabalhado-
res para garantir o 
sustento dos apo-
sentados e pensio-
nistas. Ocorre que, 
com essa taxa de 
reposição, o Sis-
tema não se sus-
tenta. Não haverá 
força de trabalho 
suficiente para a 
manutenção da 
intergerenaciona-
lidade.

O sistema foi 
pensado com a 
seguinte mode-
lagem: a geração 
presente deve sus-
tentar a geração 
pretérita, a gera-
ção futura sus-
tentará a geração 
presente. Outro 
dado objetivo é o 
do aumento da ex-
pectativa de vida. 
Salta de sessenta e 
dois anos, apurado 
em 1960, quando 
foi promulgada a 
Lei Orgânica da 
Previdência So-
cial, para setenta 
e quatro anos nos 
dias de hoje. Uma 
sobrevida de doze 
anos a mais.

Quanto custarão 
esses doze anos a 
mais? 

E a discussão 
de hoje, 2023, é a 
da desoneração da 
folha. Vale dizer, 
redução da arreca-
dação.

E o cálculo atu-
arial, que conta 
com aquela remu-
neração, que conta 
com aquela contri-
buição sobre a fo-
lha? Será que está 
sendo devidamen-
te considerado na 
Reforma Tributá-
ria que acaba de 
ser encaminhada 
ao Senado Fede-
ral?

Insisto na pro-
posta da Norma 
Mínima. O Estado 
garante as neces-
sidades básicas. 
Quanto ao mais, 
cada qual  deve 
cuidar, seja indi-
vidualmente, seja 

em parceria com 
o empregador, de 
complementar o 
básico, conforme o 
respectivo projeto 
de vida.

Como proposta 
de reforma, enten-
do que se deva pen-
sar, seriamente, 
nessa integração 
da sociedade com 
o Estado, para a 
definição do deno-
minador comum 
da proteção social. 
Que se proponha 
uma consulta na-
cional sobre a fu-
tura reforma. Que 
se decida quem se 
dispõe a ceder, em 
benefício de todos. 
E que cada qual 
decida como acha 
justa a divisão da 
conta Previdenci-
ária.

N a  p r i m e i r a 
divisão da conta, 
estabelecida pela 
Constituição de 
1934, ficou defi-
nida a divisão em 
três partes iguais: 
trabalhador, em-
pregador e União. 
Depois,  a  divi-
são deixou de ser 
igual, a partir de 
1946. Em 1988, o 
constituinte cha-
mou toda a comu-
nidade a contri-
buir: Estado e so-
ciedade. Mas não 
se falou na divisão 
da conta.

É minha pro-
posta: decisão da 
comunidade a res-
peito do ajuste dos 
benefícios, para 
todos os regimes 
previdenciários, e 
decisão a respeito 
do rateio das con-
tribuições.

Pode ser que, 
então, a nova Re-
f o r m a  a l c a n c e 
mais  ampl iado 
consenso.

Wagner Balera - 
Professor de Direi-
to Previdenciário 
PUC-SP titular na 
Faculdade de Di-
reito da Pontifícia 
Universidade Ca-
tólica de São Paulo 
nos cursos de gra-
duação e pós-gra-
duação em Direito 
Previdenciário. Li-
vre-docente e dou-
tor em Direito Pre-
videnciário pela 
mesma Universi-
dade.  Mestre em 
Direito Tributário. 
Coordenador da 
graduação e p&o-
acute ; ; ;s-gradu-
ação em Direito 
Previdenciário na 
PUC/SP. Autor de 
mais de 50 livros 
em Direito Previ-
denciário.

Quem disse isso foi o 
americano Bill Nelson, 
diretor da NASA. Antes 
disso, foi deputado pela 
Flórida, senador demo-
crata, serviu na Guerra 
do Vietnã, viajou ao 
espaço em 1986 e desde 
2021, é o administrador 
da NASA.

Ele esteve no Brasil 
para tratativas que en-
volvem o uso de mais 
satélites e o comparti-
lhamento de informa-
ções produzidas pela 
agência espacial ame-
ricana. Sustenta a ne-
cessidade de criação de 
nova matriz econômica 
nas regiões em que hoje 
campeia a criminalida-
de, com a exploração 
ilícita de recursos na-
turais.

Textualmente, afir-
mou: “Se destruirmos 
essa diversidade bioló-
gica e ecológica única, 
de animais e plantas, 
destruímos o planeta 
Terra. Preservá-la é 
nosso principal objeti-
vo. E como? Usando o 
melhor da ciência que 
temos”.

A NASA sabe, com 

precisão, onde estão 
os incêndios florestais 
e onde acontece o des-
matamento. Os apare-
lhos da NASA são de 
tamanha precisão, que 
podem mostrar o que 
acontece com o solo de 
uma fazenda, detectar 
umidade e doenças em 
plantações, para que se 
possa investir com inte-
ligência e poupar a co-
bertura vegetal nativa. 

É preciso educar a 
população amazônica 
para que encontre fór-
mulas de sobrevivência 
que não eliminem as 
árvores. A ciência tem 
condições de provar 
que o extermínio da 
natureza é o extermí-
nio da humanidade. A 
cada noventa minutos, 
satélites da NASA dão a 
volta ao globo terrestre. 
Por isso podem prestar 
serviço essencial na de-
finição de padrões cli-
máticos, apurar a tem-
peratura da superfície 
da Terra, acompanhar 
as correntes oceânicas, 
mostrar como anda a 
emissão do dióxido de 
carbono, de gás meta-

no, etc. a partir disso, 
provocar a vontade po-
lítica do governo tupini-
quim, para que deixe o 
discurso e o palanque e 
aja de fato na tutela da 
maior reserva tropical 
de vegetação nativa do 
planeta. 

A cidadania cons-
ciente pode ajudar. Co-
brar do Parlamento, 
do Executivo e até do 
Judiciário, cumpram 
rigorosamente o artigo 
225 da Constituição, 
que impõe a todos nós 
o dever de cuidar da 
natureza, assegurando 
vida saudável para as 
futuras gerações. 

Com nossa omissão, 
poderemos estar con-
tribuindo para mais rá-
pido encerramento da 
aventura humana sobre 
este sofrido e tão mal-
tratado planeta Terra. 

*José Renato Na-
lini é Reitor da UNI-
REGISTRAL, docente 
da Pós-graduação da 
UNINOVE e Secretá-
rio-Geral da ACADE-
MIA PAULISTA DE 
LETRAS. 

Setembro chega 
com uma cor diferen-
te, a Amarela, e a saúde 
mental toma uma im-
portância ainda maior. 
É o mês da prevenção 
ao suicídio. E é preciso 
entender que quem 
tenta cometer suicí-
dio tem um transtor-
no mental e está em 
grande sofrimento. A 
Organização Mundial 
de Saúde (OMS) in-
forma que cerca de 
um milhão de pessoas 
morrem todos os anos 
por suicídio. Ou seja, 
a cada 40 segundos, 
uma vida é perdida no 
mundo. 

Falar sobre as emo-
ções pode não ser fácil 
e rodeada de estigmas. 
Muitas pessoas ainda 
acreditam que o cuida-
do com a saúde mental 
é algo menor, envolve 
uma vergonha por se 
perceber precisando 

de ajuda, gerando uma 
sensação de fracasso, e 
isso faz com que mui-
tas pessoas acabem se 
isolando socialmente 
e aumentando a sen-
sação de desesperança. 
Esse é o pior cenário 
para quem está em so-
frimento, uma vez que 
fica difícil sair desse 
ciclo e procurar/pedir 
ajuda.

Ainda existem mui-
tos mitos a respeito do 
suicídio, como: “quem 
quer se matar não fala”; 
“todas as pessoas que 
tentam suicídio são de-
primidas”; “perguntar 
para uma pessoa sobre 
seu desejo de se matar 
aumentaria o risco de 
realizá-lo”; “as crianças 
não se suicidam”; “os 
que tentam cometer 
suicídio não desejam 
morrer, apenas chamar 
atenção”.

Cuidar da saúde 

mental é entender 
nossos limites, buscar 
ajuda quando perce-
bermos que algo está 
diferente do que sem-
pre foi. Da mesma for-
ma que buscamos um 
médico cardiologista 
quando sentimos algo 
em nosso coração, a 
busca do psiquiatra e/
ou psicólogo precisa 
acontecer com essa 
mesma naturalidade. A 
depressão, ansiedade e 
outros transtornos têm 
possibilidade de trata-
mento. Lembre-se: as-
sim como outras áreas 
médicas, quanto mais 
precoce a intervenção, 
menor os custos de 
tratamento.

*Marihá Lopes é 
psicóloga clínica, es-
pecialista em terapia 
cognitiva comporta-
mental e Doutora em 
Psicologia Social

O debate sobre a 
revisão da reforma 

previdenciária

Matar Amazônia é matar a Terra

Setembro Amarelo: cuidar 
da saúde mental é entender 

nossos limites

*
José Renato Nalini

*
Wagner Balera

*
Dra. Marihá Lopes



3 12 de Setembro de 2023| Caderno a -

Da Redação

A Prefeitura de Cam-
pinas, por meio da 
Defesa Civil e das Se-
cretarias de Saúde e 

Comunicação, promo-
ve nos dias 13 e 21 de 
setembro, a primeira 
oficina: “Ação de Resi-
liência para Integração 
do Centro de Operação 

e Emergência” voltada 
a municípios da Região 
Metropolitana de Cam-
pinas. O evento é reali-
zado em conjunto com 
a Defesa Civil do Esta-
do, a Agência Metro-
politana de Campinas 
(Agemcamp) e o Centro 
de Estudos e Pesquisas 
sobre Desastres da Uni-
versidade Estadual de 
Campinas (Unicamp). 
O objetivo é capacitar 
agentes públicos e pro-
mover ferramentas e 
sistemas para ampliar 
a resiliência local. A ex-
pectativa é que 30 pes-
soas participem.

A oficina terá três 

edições. A primeira de-
las terá a participação 
de agentes da Defesa 
Civil e de secretarias 
municipais das cidades 
de Morungaba, Itatiba, 
Vinhedo, Campinas, 
Santa Bárbara e Artur 
Nogueira. São municí-
pios que já entregaram 
os projetos dos Centros 
de Operação de Emer-
gência para Defesa Civil 
à Agemcamp. No total, 
serão criados 20 COEs 
na RMC, nos mesmos 
moldes que o existente 
em Campinas. Os pro-
jetos incluem a aquisi-
ção de drones para su-
porte às operações. As 

próximas oficinas tam-
bém contemplarão mu-
nicípios que montaram 
seus projetos.

Entre os temas con-
templados estão a im-
portância da aborda-
gem sistêmica para 
implementar ações de 
resiliência, Sistema 
Regional de Proteção e 
Defesa civil, ferramenta 
de autoavaliação Score-
card, radares meteo-
rológicos e os avanços 
da Agemcamp. Outros 
temas como monitora-
mento, comunicação 
de risco e operaciona-
lização prática de um 
centro de operações de 

emergência também 
estão na pauta. A ofici-
na contará ainda com 
atividades práticas nos 
dois dias, sendo a pri-
meira delas o desenvol-
vimento de um Plano de 
Contingência (Plancon) 
com o auxílio do gover-
no do Estado de São 
Paulo e a segunda, um 
simulado de emergên-
cia em saúde pública.

O evento será rea-
lizado no auditório da 
Faculdade de Engenha-
ria Civil, Arquitetura 
e Urbanismo da Uni-
camp, na rua Saturnino 
de Brito — Cidade Uni-
versitária Zeferino Vaz.

Da Redação
 
A Secretaria da Educa-

ção do Estado de São Paulo 
(Seduc-SP) prorrogou até o 
próximo dia 21 de setem-
bro o prazo para as matrí-
culas de novos estudantes 
para o ano letivo de 2024. 
Os interessados devem 
procurar uma das mais de 
5 mil escolas estaduais e 
fazer a inscrição. No caso 
de menores de 18 anos de 
idade, o cadastro é realiza-
do por um dos pais ou re-
presentante legal. É preciso 
apresentar RG, histórico 
escolar e comprovante de 
residência.?? 

A matrícula também 
pode ser feita, de forma 
presencial, nos balcões de 

atendimento do Poupa-
tempo (veja aqui os ende-
reços) ou virtual, na Secre-
taria Escolar Digital (SED) 
em www.sed.educacao.
sp.gov.br. 

Para quem já estuda na 
rede estadual de São Pau-
lo neste ano, a rematrícula 
para 2024 também é obri-
gatória até o dia 21. Nesse 
caso, basta acessar a página 
da Secretaria Escolar Digi-
tal, pelo perfil do responsá-
vel ou estudante maior de 
18 anos, e clicar em Gestão 
Escolar > Matrícula > Re-
matrícula.? 

Os interessados em va-
gas nas classes da Educa-
ção de Jovens e Adultos 
(EJA) precisam se atentar 
às idades mínimas. Para 

o Ensino Fundamental 
II – Anos Finais (6º ao 9º 
ano), são aceitas matrícu-
las de estudantes com 15 
anos completos. Já no En-
sino Médio (1ª a 3ª série), a 
idade mínima é de 18 anos. 
Para as unidades do Centro 
Estadual de Educação de 
Jovens e Adultos (Ceeja), 
o cadastro é válido para 
maiores de 18 anos tanto 
para Ensino Fundamental 
quanto o Médio e o período 
de rematrícula foi estendi-
do até 2 de outubro.? 

O resultado da efetiva-
ção das matrículas estará 
disponível para consulta a 
partir do dia 11 de dezem-
bro, na página da Secre-
taria Escolar Digital e nas 
secretarias das escolas. 

Caso haja interesse por 
uma unidade específica, o 
estudante precisa aguardar 
o período de transferência, 
previsto para janeiro.?? 

Ensino Médio: escolha 
do itinerário formativo 

No ato da matrícula e 
rematrículas, estudantes 
que vão cursar a 1ª série do 
Ensino Médio no próximo 
ano letivo também devem 
fazer a escolha do itinerá-
rio formativo. São ao todo 
três opções: Matemática 
e suas Tecnologias e Ci-
ências da Natureza e Suas 
Tecnologias, Linguagens e 
suas Tecnologias e Ciências 
Humanas e Sociais Aplica-
das, oferecidos em todas as 
3.700 escolas com alunos 

do Ensino Médio, ou ainda 
o Ensino Técnico, ofertado 
em 1.200 unidades da rede. 
A escolha baseará a vida 
escolar desses alunos nas 
próximas etapas do Ensino 
Médio.?A opção deve ser 
feita no site da Secretaria 
Escolar Digital (SED), por 
meio deste link.?? 

No Ensino Técnico, te-
rão prioridade na escolha 
alunos já matriculados nas 
unidades que oferecerão a 
modalidade. No total, são 
dez áreas de formação dis-
poníveis na rede, mais 23 
opções por meio de parce-
ria com o Serviço Nacio-
nal de Aprendizagem In-
dustrial (Senai), além das 
turmas que têm aulas com 
professores do Centro Pau-

la Souza.? 
Diante de eventual au-

mento da demanda para 
os itinerários de formação 
técnica, terão preferência 
na escolha os alunos que 
atenderem a três critérios, 
com igual peso para cada 
um deles:? 

1.?Média das notas em 
português e matemática 
da Prova Paulista nos dois 
primeiros bimestres de 
2023;?? 

2.?Média de frequência 
escolar durante o primeiro 
semestre;?? 

3.?Menor distância en-
tre a residência do aluno e 
a escola estadual escolhi-
da (sendo que menor dis-
tância resultará em maior 
pontuação).

Prefeitura de Campinas promove oficina de resiliência 
para a RMC

São Paulo prorroga prazo para matrículas de estudantes 
da rede estadual até dia 21 de setembro 
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Vereador André agradece deputado por 
R$ 200 mil para saúde de Amparo

CRAS III abriga mais dois cursos profissionalizantes 
voltados para adolescentes e adultos

Matrículas para novos alunos da rede pública vão 
até dia 15 de setembro em Artur Nogueira

Espírito Santo Do Pinhal assina 
convênio para construção de nova 

creche

De Amparo

O vereador de Amparo, 
André de Oliveira (PP), 
agradeceu ao deputado 
federal Fausto Pinato pela 
destinação de R$ 200 mil 

para o município. “Através 
da minha solicitação, ele 
liberou a emenda para 
custeio da saúde. Como 
vereador, cumpro meu 
papel de representar a ci-
dade e pedir esse apoio. 

Obrigado, Fausto”, discur-
sou o vereador na noite de 
4 de setembro, em sessão 
ordinária.

André informou que é 
a terceira emenda do dep-
utado, já totalizando R$ 

600 mil ao município de 
Amparo. “Hoje, posso diz-
er que sou amigo dele e só 
tenho a agradecer por essa 
parceria. Tenho certeza que 
novos recursos virão para 
Amparo”, finalizou.

De Itapira

Na última segunda-fei-
ra, 4, teve início na sala 
multiuso da Praça CEU, 
no Istor Luppi, dois cur-
sos profissionalizantes 
voltados a moradores da 
região e desenvolvidos 
pela Secretaria de Pro-
moção Social, através do 
CRAS III, em parceria 
com o Senac de Itapira.

De segunda a quinta 
das 14h30 às 17h30 são 

ministradas as aulas da 3ª 
turma do curso de Prepa-
ração para o Mercado de 
Trabalho que atende 20 
adolescentes e jovens de 
14 a 21 anos. Com duração 
de 160 horas, a capaci-
tação tem como objetivo 
preparar os adolescentes 
para o mercado de tra-
balho através de aulas 
práticas e dinâmicas. Esse 
mesmo curso também 
começou a ser ofertado 
em agosto no CRAS II, 

atendendo a região do 
Nosso Teto/Assad Alcici.

No período da noi-
te, das 19h00 às 22h00, 
também de segunda a 
quinta, o curso ofertado 
é de Assistente Admin-
istrativo, destinado para 
toda a população a partir 
de 15 anos e com bolsa de 
100% de gratuidade. São 
20 alunos inscritos que 
aprenderão sobre noções 
de administração, pro-
cessos organizacionais, 

atendimento ao cliente, 
comunicação, softwares e 
outras técnicas que auxil-
iam no trabalho na área. 
A duração também é de 
160 horas.

As duas turmas estão 
fechadas, mas os inter-
essados podem entrar na 
lista de espera. O contato 
pode ser feito pelo tele-
fone (19) 3913.8324 ou 
diretamente na Rua Ben-
edito Antônio de Lima s/
n°, Istor Luppi.

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, através da Sec-
retaria de Educação, infor-
ma que as matrículas nas 
escolas municipais e es-
taduais para novos alunos 
se encerram no dia 15 de 

setembro (sexta-feira). As 
inscrições são voltadas para 
estudantes que estão fora 
da rede pública e válidas 
para o ano letivo de 2024.

As inscrições devem ser 
realizadas de forma presen-
cial, na escola mais próxima 
à residência do aluno ou no 

Poupatempo - localizado na 
Rua Alice Pereira Mansur, 
número 51, Jardim Amaro.

Para efetivar a inscrição, 
os pais ou responsáveis 
devem estar com certidão 
de nascimento e um com-
provante de endereço em 
mãos.

A secretária de Edu-
cação, Débora Sacilotto, 
reforça o compromisso em 
promover o acesso ao ensi-
no de qualidade para todos 
os alunos do município, e 
orienta os responsáveis a 
se atentarem ao prazo das 
inscrições.

De Espirito Santo Do 
Pinhal

Na última semana, a 
Prefeita Cristina Brandão 
assinou o Plano de Ação 
junto ao Governo do Es-
tado de São Paulo para 
a construção de uma 
nova Creche Escola que 

atenderá 150 crianças de 
0 a 5 anos da região dos 
bairros Hélio Vergue-
iro Leite, Jardim Brasil, 
Jardim São Manoel e 
Diva Sarcinelli, região 
que cresceu muito nos 
últimos anos e necessita 
de novas salas.

No dia, 30/08, a Di-

retora de Educação, So-
lange Izidoro, e o Asses-
sor Pedagógico Rafael 
Colpani, estiveram em 
São Paulo no evento de 
assinatura do Convê-
nio, com a presença do 
Secretário Estadual de 
Educação, Renato Feder, 
ao lado do Matheus, que 

representou o Deputado 
Estadual Barros Mun-
hoz.

A Creche Escola é uma 
solicitação da Adminis-
tração Municipal, junto 
com o Deputado, ao Gov-
erno no Estado e a con-
strução está estimada no 
valor de R$4.795.972,97.

Programa “Saúde na Escola” promoverá bem-estar e 
educação em saúde

De Pedreira

A Secretaria Municipal 
de Saúde está prestes a 
lançar um programa in-
ovador que visa promover 
a saúde e o bem-estar da 
comunidade escolar. O 
“Saúde na Escola” é uma 
iniciativa que se desenro-
lará ao longo de uma sem-
ana inteira, trazendo um 
grupo de profissionais de 
saúde às escolas locais. Eles 
fornecerão informações, 
avaliações e atendimentos 
médicos em diversas áreas 

para crianças, professores 
e funcionários. O crono-
grama abrangerá diversas 
áreas do Município.

E s t e  p r o g r a m a 
abrangente aborda uma 
série de aspectos relaciona-
dos à saúde, com especialis-
tas em várias áreas de aten-
dimento, como a nutrição, 
a odontologia, a fonoau-
diologia, a enfermagem, 
entre outros. Avaliações 
dentais serão realizadas, as-
sim como a conferência das 
carteirinhas de vacinação, 
testes de visão e orientações 

sobre a dengue.
Uma característica 

notável deste programa 
é a inclusão de todos os 
membros da comunidade 
escolar, incluindo profes-
sores e funcionários. O ob-
jetivo é criar um ambiente 
saudável e educativo para 
todos, reconhecendo a im-
portância do bem-estar no 
processo educacional.

A Secretária de Saúde 
Ana Lúcia Nieri Goulart 
expressou seu entusiasmo 
em relação ao programa. 
“O ‘Saúde na Escola’ é uma 

demonstração clara do nos-
so compromisso com a 
saúde da população. Quer-
emos garantir que nossas 
crianças cresçam saudáveis 
e que todos os membros 
da comunidade escolar 
tenham acesso a cuidados 
de saúde essenciais. Acredi-
tamos que a prevenção 
e a educação são funda-
mentais para um futuro 
mais saudável e próspero”, 
destacou.

O Prefeito Fábio Po-
lidoro também enfatizou 
a importância deste pro-

grama para a cidade. “Es-
tamos investindo na saúde 
e no bem-estar de nossa 
comunidade escolar porque 
acreditamos que isso é fun-
damental para o sucesso 
de nossos jovens. Quer-
emos que Pedreira seja 
um lugar onde as crianças 
possam crescer com saúde 
e educação de qualidade. 
O ‘Saúde na Escola’ é um 
passo importante nessa 
direção, e estamos com-
prometidos em continuar 
apoiando iniciativas como 
esta”, concluiu.

O cronograma ger-
al segue a ordem: CIMEI 
“Angelina Ferri Marchi-
ori” - de 11/09 às 15/09; 
CIMEI “Benedita Lago” 
- de 18/09 à 22/09; CIMEI 
“Jesus Menino” - de 25/09 
à 29/09; de CIMEI “Hen-
riqueta Broglio Ganzarolli 
- de 02/10 à 06/10; CIMEI 
“Rotary” - de 16/10 à 20/10; 
CIMEI “Antilia Niero Vi-
centini - de 23/10 à 27/10; 
CIMEI “Genny Pantaleão 
Lucio” - de 06/11 à 10/11; 
Creche “Santo Antônio” - de 
27/11 à 01/12.
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Aterro Sanitário mantém nota de 9,4 no IQR após 
nova avaliação da Cetesb

De Itapira
 
Após nova avaliação 

feitas por técnicos da 
Cetesb (Companhia Am-
biental do Estado de São 
Paulo) – Unidade Mogi 
Guaçu, o Aterro Sani-
tário municipal manteve 
sua nota de 9,4 no IQR 
– Índice de Qualidade 
dos Resíduos para esse 
segundo semestre de 
2023. 

A visita dos avali-
adores ocorreu no dia 22 
de agosto e o resultado 
foi divulgado na última 
terça-feira, 5. “Ficamos 
muito satisfeitos em 
manter essa nota, que 

é uma das maiores da 
região, pois isso demon-
stra o excelente trabalho 
de gestão feito no local. 
Agradeço ao empenho 
de todos os servidores 
envolvidos”, disse o pre-
feito Toninho Bellini, 
que ainda está de licença 
médica, mas fez questão 
de comentar o excelente 
resultado.

A avaliação da Cetesb 
verifica todos os todos 
os pontos do projeto 
executivo e confere se o 
funcionamento do aterro 
segue corretamente os 
parâmetros estabeleci-
dos pelos órgãos ambi-
entais Estaduais e Feder-

ais e estão alinhados com 
as políticas públicas es-
tabelecidas para o setor. 
As notas do IQR podem 
variar de: 0,0 a 7,0 – 
condições inadequadas e 
de 7,1 a 10,0 – condições 
adequadas.

A SAMA (Secretaria 
de Agricultura e Meio 
Ambiente) atua no local 
junto com todas as de-
mais pastas da Prefeitu-
ra em busca da excelên-
cia do serviço de gestão 
de resíduos sólidos no 
município e garantindo o 
cumprimento de todas as 
normas técnicas e ambi-
entais. Em 2021, graças a 
essa boa gestão, a Cetesb 

concedeu a Licença Op-
erativa do empreendi-
mento com validade 
até 2026. “Nosso aterro 
também é um diferencial 
nas ações de educação 
ambiental com abertura 
para visitas de escolas 
e instituições. Somente 
nesse ano, já foram sete 
visitas realizada no lo-
cal”, lembrou Anderson 
Martelli, biólogo e dire-
tor da SAMA.

Desde 1997, a Cetesb 
tem organizado e dis-
ponibilizado anualmente 
as informações sobre as 
condições ambientais 
e sanitárias dos locais 
de destinação final de 

resíduos domiciliares 
nos municípios paulis-
tas para a elaboração do 
Inventário Estadual de 
Resíduos Domiciliares 
e o aprimoramento dos 
mecanismos de gestão 

ambiental no Estado. As 
informações coletadas 
avaliam as característi-
cas locacionais, estru-
turais e operacionais dos 
locais de tratamento e 
disposição de resíduos.

Câmara aprova plano de mobilidade urbana 
sustentável e alterações no Plano Diretor 

Prefeitura anuncia 120 vagas para ultrassom 
com doppler vascular em Artur Nogueira

RODADA DE CRÉDITO para 
MEIs, micro e pequenas empresas!

De Holambra

A Câmara de Ver-
eadores de Holambra 
aprovou por unanimidade 
na sessão desta segun-
da-feira, 5 de setembro, 
o Projeto de Lei Comple-
mentar nº 007/2023, de 
autoria do Poder Executi-
vo que consolida o Plano 
Municipal de Mobilidade 
Urbana Sustentável e tam-
bém, aprovou a alteração 
do Plano Diretor através 
do Projeto de Lei Com-
plementar nº 008/2023, 
ambos por unanimidade 
dos vereadores.

O Plano Diretor, vale 
salientar é uma lei munic-
ipal que orienta o cresci-
mento e o desenvolvimen-
to urbano ordenado de 
toda a cidade. Já o Plano 
Municipal de Mobilidade 
Urbana é um instrumento 
de desenvolvimento urba-
no sustentável e tem como 
referência as Leis Fede-
rais nº 10.048, de 08 de 
novembro de 2.000, e nº 
10.098, de 19 de novem-
bro de 2.000, o Decreto 
Federal nº 5296, de 02 de 
dezembro de 2.004, bem 
como a Política Nacional 
de Mobilidade Urbana, Lei 

Federal nº 12.587, de 03 
de janeiro de 2.012.  

Entre as tratativas de 
mobilidade sustentável, 
diversos pontos foram 
abordados, como acessi-
bilidade, transporte co-
letivo, desenvolvimento, 
eficiência na prestação 
de serviços, preservação, 
inclusão, transparência e 
participação social a fim 
de orientar as ações do 
município.

Ambos os Projetos es-
tiveram à disposição da 
população e passaram por 
Audiências Públicas antes 
da votação no Legislativo. 

Agora, os documentos 
seguem passa sanção do 
executivo e documentados 
por Decreto. A alteração 
do Plano Diretor entrará 
em vigor na data de sua 
publicação, já o Plano 
de Mobilidade Urbana 
Sustentável, noventa dias 
após a divulgação, revo-
gando-se as disposições 
em contrário.

A próxima Sessão Or-
dinária, acontece no dia 
11 de setembro às 19h no 
Plenário da Casa de Leis, 
com transmissão ao vivo 
pelas redes sociais oficiais 
do Legislativo.

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Saúde, foi 
contemplada com 120 
vagas para realização de 
ultrassom com doppler 
vascular - exame que 
permite a avaliação do 
fluxo sanguíneo do paci-
ente e é uma importante 
ferramenta para o diag-
nóstico e o tratamento 
de diversas doenças vas-
culares.

Esta modalidade de 

ultrassom avalia tanto 
a anatomia do sistema 
circulatório quanto a 
normalidade do fluxo 
sanguíneo. A aplicação 
do Ultrassom Doppler 
pode ser fundamental 
para o diagnóstico e/ou 
tratamento de alterações 
como: trombose venosa 
ou arterial dos membros; 
varizes dos membros 
inferiores; doenças das 
carótidas e artérias ver-
tebrais; doenças da aorta 
e artérias ilíacas, entre 
outras.

Os interessados estão 
sendo convocados pela 
regulação ambulatorial 
de saúde, que tem uti-
lizado os cadastros atu-
alizados nos postos de 
saúde para entrar em 
contato. Os pacientes 
serão comunicados, por 
telefone, para retirarem 
os agendamentos na reg-
ulação.

De  acordo  com a 
pasta, os atendimentos 
serão realizados em am-
bulatórios externos.

CADASTRO ATUAL-
IZADO

A Secretaria de Saúde 
destaca a importância 
de manter os cadastros 
atualizados nos postin-
hos de saúde, pois é por 
meio desses dados que 
a regulação entrará em 
contato com os pacientes 
para oferecer os agenda-
mentos.

Os números de atendi-
mentos no departamento 
de Regulação são: 3877-
5484 ou 3827-9000 (ra-
mais 9003 - 9034 - 9032)

De Engenheiro Coel-
ho

As prefeituras de En-
genheiro Coelho e Con-
chal, em parceria com 
seus respectivos Sebrae, 
realizam a rodada de 
Crédito. Em certos mo-
mentos, o crédito é a úni-
ca solução para garantir 

um reforço de caixa ou 
fazer um investimento 
que a empresa precisa.

No entanto, diante 
da oferta de linhas de 
crédito tão diversas, é 
necessário ter cuidado 
para evitar uma decisão 
errada e prejudicar a 
saúde financeira da em-
presa.

Deseja aprender so-
bre crédito com espe-
cialistas e descobrir as 
melhores opções para o 
seu negócio? Então, par-
ticipe do Dia do Crédito 
do Sebrae em Conchal!

Data: 26/09/2023
Horário: 09h
Local: ACICO (Rua 

João Pessoa, 419 – Con-
chal/SP)

Inscrições:
Por meio do link:
https://inscricao.se-

braesp.com.br/produto/
turma/pj/28209236

ou pelo telefone: 19 
3866-3736 (Posto SE-
BRAE)
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AASP leva Unidade Móvel a Mogi Mirim

TRATAMENTO ESPECIAL: Saúde tem 
ambulatório apenas para o tratamento de feridas

Espírito Santo Do Pinhal assina convênio para 
construção de nova creche

Aniversário do Pontinho de Cultura

Da Redação

A AASP – Associação 
dos Advogados estará 
presente nesta sema-
na na cidade de Mogi 
Mirim, com a Unidade 
Móvel, que levará al-
guns dos importantes 
serviços prestados pela 
AASP até o município. 
Entre eles, a emissão 
do certificado digital de 
forma totalmente gra-
tuita para as associadas 
e associados. O kit vem 
completo (token certifi-
cado), com validade de 
três anos. A ferramenta 
é indispensável para o ex-
ercício da advocacia e to-
talmente subsidiada pela 
AASP. Além disso, a Uni-
dade Móvel disponibi-
liza a digitalização dos 
processos de advogadas 
e advogados que ainda 
estão em formato físico 
e paralisados nos tribu-
nais. A iniciativa acelera 
o andamento processual, 
beneficiando a advocacia, 
os jurisdicionados e a 
sociedade. O veículo es-
tará estacionado, de 18 e 
19/9 - das 10h às 17h, na 

Av. Cel. Venâncio F. Alves 
Adorno, 109 (Subseção 
da OAB).

Atualmente, a AASP 
atingiu a marca de 3 mil-
hões de páginas digita-
lizadas, o que mostra o 
esforço que a AASP faz 
para apoiar a advoca-
cia brasileira, por meio 
da digitalização de pro-
cessos, mas também de 
preservar o meio am-
biente – a cada 10 mil 
folhas de papel A4 econ-
omizadas, uma árvore é 
poupada. Nas unidades 
físicas e móveis da AASP, 
advogadas e advogados 
podem digitalizar seus 
processos, em primeira 
e segunda instância, que 
tramitam de forma física, 
tanto na esfera estadual 
como na federal.

A Unidade Móvel já 
percorreu mais de 150 
cidades da grande São 
Paulo e interior paulista, 
em 2022, e pretende este 
ano percorrer cidades 
dos Estados de Minas 
Gerais, Mato Grosso do 
Sul, Paraná e Rio de Ja-
neiro. “Como a maior 
associação de advogados 

da América Latina, com 
80 mil inscritos de ma-
neira espontânea e que 
neste ano completa 80 
anos de fundação, enten-
demos que este serviço 
é importantíssimo na 
celeridade dos proces-
sos, beneficiando não 
apenas os profissionais 
do Direito, mas também 
o jurisdicionado e a so-
ciedade brasileira em 
geral”, argumenta Edu-
ardo Mange, presidente 
da AASP.

O serviço de digita-
lização oferecido pela 
AASP é completo, pois 
os documentos são sep-
arados em pastas, nos 
moldes exigidos pelos 
tribunais. Trata-se da 
chamada indexação, que 
facilita a identificação 
das peças processuais. 
Os profissionais da AASP 
que estarão no local or-
ganizarão cada processo 
em um mesmo arquivo. 
O serviço é estendido aos 
profissionais do Direito 
de todo o Brasil. Para 
mais informações, sobre 
a certificação digital basta 
acessar o site no link.

Serviço – Unidade 
Móvel AASP: Mogi Mirim 

Data e horário: 18 e 
19/9 - das 10h às 17h

Endereço: Av. Cel. 
Venâncio F. Alves Ador-
no, 109 (Subseção da 
OAB)

SOBRE A DIGITALI-
ZAÇÃO?

O serviço está dis-
ponível também na sede 
da entidade, na rua Álva-
res Penteado, nº 151/165, 
Centro, São Paulo; na 
Unidade Jardim Paulista, 
Alameda Santos, 2159; 
na Unidade Campinas, 
Rua Luís Otávio, 2565 
- Parque Taquaral; na 
Unidade Ribeirão Pre-
to, Av. Eduardo Gomes 
de Souza, 766 - City Ri-
beirão, e na Unidade 
Brasília, Edifício Prime 
Usiness Center SBS Qd, 
02 Asa Sul, Brasília - DF. 
A implantação do pro-
cesso eletrônico começou 
em 2006 com a inau-
guração do Sistema de 
Automação da Justiça 
(SAJ), no Juizado Espe-
cial Cível.

AASP 
Fundada há 80 anos, 

a AASP – Associação dos 
Advogados está presente 
em todo o Brasil e tem a 
missão de potencializar 
e facilitar o exercício da 
advocacia. A entidade é 
experiente, visionária e 
está, cada vez mais, dis-
ruptiva. Sua trajetória e 
conquistas são o com-
bustível para ir ainda 
mais longe, proporcio-
nando aos seus milhares 
de associados (aproxima-
damente 75 mil) inúmer-

os cursos sobre temas 
jurídicos relevantes e 
serviços de excelência, 
que incluem: intimações 
on-line, pesquisa por ter-
mos nos Diários Oficiais, 
emissão e renovação de 
certificado digital, revis-
tas e boletins periódi-
cos, clipping diário de 
notícias,  plataforma 
de assinaturas digitais, 
além de disponibilizar 
um avançado sistema de 
pesquisa de jurisprudên-
cia e um programa de 
gestão de processos.

De Mogi Mirim

Poucas pessoas sabem, 
mas Mogi Mirim tem um 
ambulatório apenas para 
cuidar de feridas. Sim, isso 
mesmo, feridas que, se não 
tratadas adequadamente e 
por profissionais, podem 
levar o paciente a óbito. 

A responsável pelo am-
bulatório é a enfermeira 
Daniele Tonietti Miguel, 
coordenadora da Atenção 
Especializada da Secretar-
ia da Saúde e responsável, 
entre outras coisas, por 
este setor. Ela revela que 
o ambulatório, que fun-
ciona no CEM (Centro de 
Especialidades Médicas), 

foi implantado na atual 
administração.

Atualmente,  o lo-
cal atende a 43 pessoas. 
“Nossa equipe é multi-
disciplinar, formada por 
uma nutricionista, assis-
tente social, psicóloga, 
enfermeira especializada 
e médico”, disse. Dan-
iele também comentou 
que antes do ambulatório, 
cada UBS (Unidade Básica 
de Saúde) tratava de seus 
pacientes com feridas. 

Agora ela aponta que o 
ambulatório mogimiriano 
é referência no tratamento 
de feridas de maior com-
plexidade e que não re-
spondem aos tratamentos 

convencionais. “Para isso, 
a ferida é avaliada e tam-
bém fazemos um plano 
de tratamento com o rol 
de curativos que temos à 
disposição”, explicou. De-
pois disso, Daniele diz que 
são escolhidos os curativos 
mais indicados para o tipo 
de ferida analisado ante-
riormente.

Antes do paciente che-
gar até o ambulatório de 
feridas, uma enfermei-
ra da UBSs próximo à 
residência dele é que fará 
o encaminhamento. Ainda 
de acordo com Daniele, as 
feridas mais comuns estão 
associadas ao diabetes e 
que podem chegar até a 

amputação. “Quando um 
diabético notar qualquer 
ferida deve procurar, ime-
diatamente, uma UBS. 
Porém, nesses casos, tão 
importante quanto cuidar 
da ferida é controlar o 
diabetes”, frisou a enfer-
meira.

A frequência com a qual 
o paciente irá até o am-
bulatório varia conforme 
o tipo de ferida, mas há 
casos em que há a neces-
sidade de até três sessões 
semanais, dependendo da 
gravidade. O novo ambu-
latório faz parte da uma 
ampla reforma que está 
sendo levado a cabo no 
CEM.

De Mogi Mirim

Poucas pessoas sabem, 
mas Mogi Mirim tem um 
ambulatório apenas para 
cuidar de feridas. Sim, 
isso mesmo, feridas que, 
se não tratadas adequa-
damente e por profis-
sionais, podem levar o 
paciente a óbito. 

A responsável pelo 
ambulatório é a enfer-
meira Daniele Tonietti 
Miguel, coordenadora 
da Atenção Especializada 
da Secretaria da Saúde e 
responsável, entre outras 
coisas, por este setor. 
Ela revela que o ambu-
latório, que funciona no 

CEM (Centro de Espe-
cialidades Médicas), foi 
implantado na atual ad-
ministração.

Atualmente, o local 
atende a 43 pessoas. 
“Nossa equipe é multi-
disciplinar, formada por 
uma nutricionista, assis-
tente social, psicóloga, 
enfermeira especializada 
e médico”, disse. Daniele 
também comentou que 
antes do ambulatório, 
cada UBS (Unidade Bási-
ca de Saúde) tratava de 
seus pacientes com feri-
das. 

Agora ela aponta que 
o ambulatório mogi-
miriano é referência no 

tratamento de feridas de 
maior complexidade e 
que não respondem aos 
tratamentos convencio-
nais. “Para isso, a feri-
da é avaliada e também 
fazemos um plano de 
tratamento com o rol 
de curativos que temos 
à disposição”, explicou. 
Depois disso, Daniele 
diz que são escolhidos os 
curativos mais indicados 
para o tipo de ferida anal-
isado anteriormente.

Antes do paciente che-
gar até o ambulatório 
de feridas, uma enfer-
meira da UBSs próximo 
à residência dele é que 
fará o encaminhamento. 

Ainda de acordo com 
Daniele, as feridas mais 
comuns estão associadas 
ao diabetes e que podem 
chegar até a amputação. 
“Quando um diabético 
notar qualquer ferida 
deve procurar, imediata-
mente, uma UBS. Porém, 
nesses casos, tão impor-
tante quanto cuidar da 
ferida é controlar o diabe-
tes”, frisou a enfermeira.

A frequência com a 
qual o paciente irá até o 
ambulatório varia con-
forme o tipo de ferida, 
mas há casos em que há 
a necessidade de até três 
sessões semanais, depen-
dendo da gravidade. O 

novo ambulatório faz par-
te da uma ampla reforma 

que está sendo levado a 
cabo no CEM.

De Mogi Mirim 

No próximo dia 23 de 
setembro (sábado), a Pre-
feitura de Mogi Mirim, 
por meio da Secretaria 
de Cultura e Turismo, irá 

comemorar o primeiro 
aniversário do ‘Pontinho 
de Cultura’ da Zona Leste 
em grande estilo. Afinal, 
já se completou um ano 
de ações no bairro. 

Na programação, apre-

sentações artísticas, com 
a participação especial do 
‘Circo da Silva’, que levará 
ao público presente o es-
petáculo ‘Funil’. Também 
terá, para a criançada, 
brinquedos infláveis e 

distribuição gratuita de 
pipoca e algodão doce. A 
entrada é gratuita. Leve 
sua família, haverá ativ-
idades para as crianças e 
adultos.

O ‘Pontinho da Cultu-

ra’ fica à rua Conde Alva-
res Penteado , 500, Mi-
rante - Ao lado da Escola 
Estadual ‘Valério Strang’. 
O espaço foi implantado 
pela Secretaria de Cultura 
e Turismo com a proposta 

de descentralização da 
Cultura em Mogi Mirim. 
Além das atividades cul-
turais, o local também 
oferece cursos profission-
alizantes e de de musical-
ização. 
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COMUNICADO SINPRO INTERIOR O SINPRO INTERIOR – Sindicato dos Trabalhadores em Edu-
cação e Ensino de Jaguariúna e Região comunica a todos os PROFESSORES e AUXILIARES da 
UNIFACP – CENTRO UNIVERSITÁRIO DE PAULÍNIA , para que se manifestem em relação ao Acor-
do Coletivo de Trabalho proposto pelo Sinpro Interior em favor de seus representados com objetivo 
de: a) Propor assuntos de interesse da Categoria de Professores e Auxiliares; b) Garantir aos  Pro-
fessores  e Auxiliares da UNIFACP direitos e benefícios sociais que não estão na CLT; c) Piso salarial 
mínimo para os Professores e Auxiliares; d) Permuta de Pontos Facultativos e emendas de Feriados 
por aulas aos sábados para cumprimento de dias letivos previstos no Calendário; e) Manutenção do 
direito a bolsas de estudo a todos os Professores e Auxiliares f) Outros assuntos de interesse dos 
Professores e Auxiliares. A proposta de Acordo está disponível a todos os professores e auxiliares 
na Sede do Sinpro Interior, na secretaria da UNIFACP e também poderá ser solicitada por e-mail 
(sinprointerior@terra.com.br). Todo Professor ou Auxiliar poderá enviar as suas sugestões, dentro do 
prazo de cinco dias a contar da publicação deste Comunicado. Paulo Sérgio Silva Franco – Presiden-
te do Sinpro Interior - Jaguariúna, 12 de Setembro de 2023.

COMUNICADO SINPRO INTERIOR O SINPRO INTERIOR – Sindicato dos Trabalhadores em Edu-
cação e Ensino de Jaguariúna e Região comunica a todos os PROFESSORES e AUXILIARES da  
Escola Bueno & Martinez Educacional Ltda EPP, com nome fantasia de ESCOLA CRIATIVA, para que 
se manifestem em relação ao Acordo Coletivo de Trabalho proposto pelo Sinpro Interior em favor de 
seus representados com objetivo de: a) Propor assuntos de interesse da Categoria de Professores 
e Auxiliares; b) Garantir aos  Professores  e Auxiliares direitos e benefícios sociais que não estão 
na CLT; c) Piso salarial mínimo para os Professores e Auxiliares; d) Permuta de Pontos Facultativos 
e emendas de Feriados por aulas aos sábados para cumprimento de dias letivos previstos no Ca-
lendário; e) Manutenção do direito a bolsas de estudo a todos os Professores e Auxiliares f) Outros 
assuntos de interesse dos Professores e Auxiliares. A proposta de Acordo está disponível a todos os 
professores e auxiliares na Sede do Sinpro Interior, na secretaria da Escola Bueno & Martinez Educa-
cional Ltda EPP com nome fantasia de ESCOLA CRIATIVA e também poderá ser solicitada por e-mail 
(sinprointerior@terra.com.br). Todo Professor ou Auxiliar poderá enviar as suas sugestões, dentro do 
prazo de cinco dias a contar da publicação deste Comunicado. Paulo Sérgio Silva Franco – Presiden-
te do Sinpro Interior - Jaguariúna, 12 de Setembro de 2023.

Editais
COMUNICADO SINPRO INTERIOR O SINPRO INTERIOR – Sindicato dos Trabalhadores em Edu-
cação e Ensino de Jaguariúna e Região comunica a todos os PROFESSORES e AUXILIARES da 
ESCOLA A. S. BUENO EDUCACIONAL, Matriz e Filial, de nome fantasia COLÉGIO PAULÍNIA, para 
que se manifestem em relação ao Acordo Coletivo de Trabalho proposto pelo Sinpro Interior em favor 
de seus representados com objetivo de: a) Propor assuntos de interesse da Categoria de Professores 
e Auxiliares; b) Garantir aos  Professores  e Auxiliares direitos e benefícios sociais que não estão 
na CLT; c) Piso salarial mínimo para os Professores e Auxiliares; d) Permuta de Pontos Facultativos 
e emendas de Feriados por aulas aos sábados para cumprimento de dias letivos previstos no Ca-
lendário; e) Manutenção do direito a bolsas de estudo a todos os Professores e Auxiliares f) Outros 
assuntos de interesse dos Professores e Auxiliares. A proposta de Acordo está disponível a todos 
os professores e auxiliares na Sede do Sinpro Interior, na secretaria das unidades da ESCOLA A. S. 
BUENO EDUCACIONAL, Matriz e Filial, de nome fantasia COLÉGIO PAULÍNIA e também poderá ser 
solicitada por e-mail (sinprointerior@terra.com.br). Todo Professor ou Auxiliar poderá enviar as suas 
sugestões, dentro do prazo de cinco dias a contar da publicação deste Comunicado. Paulo Sérgio 
Silva Franco – Presidente do Sinpro Interior - Jaguariúna, 12 de Setembro de 2023.

Festival Burger Monstros Show une gastronomia e 
lazer no fim de semana em Mogi Guaçu

Da Redação

Chegou a vez de Mogi 
Guaçu receber o mais con-
sagrado evento voltado 
para os fãs de hambúrgue-
res gigantes, cerveja gelada 
e rock and roll do Estado de 
São Paulo. O Festival Burg-
er Monstros Show vai agi-
tar o final de semana, entre 
os dias 15 e 17 de setembro, 
sexta-feira a domingo, com 
uma programação imper-
dível na arena montada no 
estacionamento do Shop-
ping Boulevard, no Centro. 
A entrada é gratuita.

O Burger Monstros 
Show traz como proposta 
transformar o espaço a céu 
aberto em uma inesquec-
ível opção de lazer para 
famílias e amigos. A festa 
gastronômica começa na 
sexta-feira (15), a partir das 
17h e prossegue até as 22h. 
A programação continua 
no sábado (16) e no domin-
go (17), das 11h às 22h.

Quem passar pelo cen-
tro comercial de Mogi 
Guaçu tem a chance de 
degustar um cardápio ex-
clusivo que traz as princi-
pais novidades do univer-
so dos “sandubas”. Além 

disso, a grande “balada dos 
sabores” oferece como dif-
erenciais pratos especiais 
do chamado circuito BBQ, 
da culinária brasileira, di-
versificados estilos de cer-
veja e incríveis sobremesas.

O festival também 
dispõe de ampla área kids, 
onde as crianças podem 
ser divertir para valer. Há 
ainda espaço para fazer 
tatuagem e compras de 
produtos artesanais, como 
cachaças e queijos. E tem 
mais: a festa do hambúrgu-
er é pet friendly, ou seja, o 
animalzinho de estimação 
está mais que convidado 
para passear pelo recinto 
do festival.

Para celebrar um final 
de semana de boa energia 
e muito sabor, o Burger 
Monstros Show tem uma 
incrível agenda de shows. 
Serão cinco apresentações 
entre sexta-feira (15) e o do-
mingo (17), com a presença 
de bandas, que prometem 
esquentar o clima com o 
bom e velho rock and roll.

 “Quem mora em Mogi 
Guaçu e região tem a 
chance de viver um fim 
de semana especial e de 
diferentes experiências. 

O Burger Monstros Show 
é uma grande festa que 
une em um único espaço 
as novidades do mercado 
dos hambúrgueres, gas-
tronomia e cervejas. Serão 
momentos inesquecíveis 
de lazer em um ambiente 
seguro, onde se preza a 
família e a confraternização 
de amigos”, explica o re-
sponsável pela organização 
Túlio Henrique Waetge, 
proprietário da WB Pro-
duções, empresa referência 
na organização de eventos, 
festas corporativas, feiras e 
festivais.

FESTIVAL COM MUI-
TA COMIDA BOA

Apaixonados por ham-
búrgueres têm a oportuni-
dade de degustar em Mogi 
Guaçu as receitas, tem-
peros, acompanhamentos 
de pelo menos sete dos 
melhores mestres do esta-
do. Destaque para opções 
inovadoras, como o burger 
de torresmo e a coxinha 
de burger. Também mere-
cem atenção os sanduíches 
que impressionam pelo 
tamanho e a diversidade 
dos recheios, que provocam 
uma ‘explosão de sabores’ 
na boca.

Além de hambúrgueres, 
a arena gastronômica do 
Burger Monstros Show 
conta com pratos de suces-
so do circuito BBQ, como 
costela no fogo de chão, 
costela no bafo, linguiças 
artesanais, torresmo de 
rolo, espetos gourmets, 
enormes pastéis e coxinhas, 
além de receitas típicas da 

culinária brasileira.
O festival também é 

destino certo para quem 
ama se aventurar no uni-
verso das sobremesas. E 
não importa a idade. É 
literalmente um “prato 
cheio” para crianças, jovens 
e adultos. São dezenas de 
opções de churros, doces e 
shakes.

Além de muita gastrono-
mia, o festival no Shop-
ping Boulevard traz como 
atração uma ala especial 
com produtos, como cacha-
ças especiais de diversas 
marcas, queijos, além de 
acessórios e artigos para 
churrasco. Ainda é possível 
fazer uma tatuagem ou 
colocar um piercing, com 
o evento em pleno anda-
mento.

 SHOWS LEVAM PARA 
UMA VIAGEM NO TEM-
PO

Para agitar a arena 
montada no estaciona-
mento do Shopping Bou-
levard, o Burger Monstros 
Show conta com uma 
programação especial de 
shows agendados para as 
tardes e noites do evento.

Na sexta-feira (15), às 
19h, a atração é a ban-
da Runaway, que faz um 
tributo com os principais 
sucessos de Bon Jovi. Já no 
sábado (16), há duas apre-
sentações confirmadas. O 
grupo Eruption sobe ao 
palco às 14h, com os prin-
cipais sucessos da eterna 
banda Van Halen. Depois, 
às 19h, a noite é embalada 
pelo som do U2, com a U2 

Cronos.
Para fechar o festival no 

domingo (17), tem o Trib-
uto a Seattle para agitar o 
público a partir das 13h. 
Blue Army fecha o festival a 
partir das 18h. É o momen-
to de matar a saudade do 
vasto repertório de suces-
sos do Aerosmith.  

SERVIÇO
Festival Burger Mon-

stros Show – Mogi Guaçu–
SP

Local: Estacionamento 
do Shopping Boulevard

Endereço: Avenida 
Mogi Mirim, 210, centro, 
Mogi Guaçu-SP

Dias: 15, 16 e 17 de se-
tembro, sexta-feira, sábado 
e domingo

Horário: 17h às 22h 
(sexta-feira), 11h às 22h 
(sábado e domingo)

Entrada: Gratuita
Estrutura: Assadores, 

food trucks de doces, ex-
positores, espaço kids, 
evento pet friendly

Organização: WB Pro-
duções

Informações:  (19) 
9.9494-2787

Cervejaria oficial: Hof-
fen

Apoio: EmbaLixo, Ibiobi 
Smart Club, Jack Links, 
Aji-sal. Betfast.io, Tivoli 
Shopping

PROGRAMAÇÃO DE 
SHOWS

Sexta-feira, dia 15 de 
setembro

19h: Banda Runaway – 
Bon Jovi Tribute

Sábado, dia 16 de se-
tembro

14h: Eruption (Van Ha-
len Tribute)

19h: U2 Cronos
Domingo, dia 17 de se-

tembro
13h: Tributo a Seattle
18h: Blue Army – Aero-

smith Cover

E X P O S I T O R E S  – 
BURGERS

– Fumaça de Chef 
(Burger defumado)

– Los Ogros
– Paraty Food Truck
– O Xapeiro
– Lion BBQ
– La House
– Chef Lucas Oliveira 

(Estação VPJ)

SALGADOS E PRATOS 
ESPECIAIS

– Ô Pastel
– A Poderosa Coxinha
– O Bom e Velho Chur-

rasco 
– Chef Dindo (Culinária 

brasileira)
– Sal & Brasa (espetos)
A L A M E D A  D O S 

DOCES
– Churros das Meninas
– Estação do Churros
– Delícias da Vovó
– Cadê Meu Shake
 CERVEJARIA OFI-

CIAL
– Cervejaria Hoffen
EXPOSITORES 
– Ink Park Tattoo & 

Piercing
– Consultório da Cacha-

ça
ESPAÇO KIDS
– Brinquedos infláveis)
– Jump
– Tiro ao alvo e pescaria
– Carrinhos elétricos

Alex Seid sobe ao pódio na etapa do Velocitta da 
NASCAR Brasil Sprint Race

Da Redação

Neste domingo Alex 
Seid encerrou a tempo-
rada da Special Edition 
da NASCAR Brasil Sprint 
Race com o segundo lugar 
na classe PRO, no Veloc-
itta. O piloto que compete 
com a pintura em home-
nagem ao lendário piloto 
Dale Earnhardt teve uma 
jornada de recuperação, 
assim como no sábado.

Vindo de um segundo 

lugar após uma escalada 
de dez posições na pri-
meira prova, Seid nova-
mente precisou recuperar 
posições na segunda cor-
rida da Special Edition 
e após ultrapassar cinco 
carros recebeu a bandei-
ra quadriculada na 5ª 
posição da classe Pro.

Os resultados obtidos 
nas duas primeiras provas 
colocaram Alex Seid na 
terceira posição do grid de 
largada da terceira corrida 

em Mogi Guaçu. Assim 
que as luzes vermelhas 
se apagaram Seid fez óti-
ma manobra sobre Diogo 
Moscato e avançou para a 
segunda colocação.

O paulista seguia o líder 
Gabriel Casagrande até 
que o safety car foi acio-
nado para a retirada de 
carros que haviam batido. 
Na quinta volta a prova foi 
retomada e Alex Seid pas-
sou a receber os ataques 
de Genz.

Os pilotos vinham em 
um ritmo forte até que 
faltando três voltas para 
o final Seid aparecia na 
terceira colocação da pro-
va. O piloto ainda ten-
tou recuperar a segunda 
posição, mas recebeu a 
bandeira quadriculada em 
terceiro geral e segundo na 
classe Pro.

Com o resultado Alex 
Seid encerra a temporada 
da Special Edition no top5. 
O próximo compromisso 

do piloto do carro #3 pela 
NASCAR Brasil Sprint 
Race acontece no dia 15 de 
outubro, pelo calendário 
de provas regulares da 
competição, em Tarumã.

O que ele disse:
“Foi uma etapa muito 

boa, no sábado escalei 10 
posições para terminar 
entre os três primeiros. 
Hoje novamente larguei 
de trás na segunda corrida 
e vim recuperando para 

ser o quinto na classe Pro. 
Com os resultados das 
duas primeiras provas fi-
nalmente tive a oportuni-
dade de largar na frente, 
tive boas disputas com 
o Genz e estou feliz de 
terminar em segundo da 
classe Pro e terceiro geral. 
Agora é recarregar as en-
ergias e voltar com foco 
total em Tarumã.”

Alex Seid

Extrato de Ata de Registro de Preços 

Ata de Registro de Preços 004/2023
Licitação Pregão Presencial  N° 006/2023
Órgão Gerenciador: Serviço de Água e Esgoto de Artur Nogueira  -  SAEAN
Detentor: Saga Medição S/A.
Objeto: Ata de Registro de Preços, para aquisição de 4.000 (quatro mil) hidrômetro volumétrico “clas-
se c” com vazão nominal 1,5 m³/h.: Diâmetro nominal 20mm ¾, comprimento 115 mm, espaço entre 
a rosca e o medidor, possibilitando instalação de lacres, Filtro interno localizado abaixo da câmera de 
medição, permitindo acúmulo de partículas entre filtro e o corpo medidor, Corpo fabricado em latão ou 
bronze, Relojoaria: Tipo seca (IP68), Cúpula em vidro temperado, sem pintura, giratória, com rotação 
de 360º, totalizador, inclinado 45º (figura 01 do termo de referência), sem lupa sobre os números, a 
ser adquirido pelo preço unitário de R$ 114,95 (Cento e Quatorze Reais e Noventa e Cinco Centavos). 
Valor global R$ 459.800,00 (Quatrocentos e Cinquenta e Nove Mil e Oitocentos Reais).

Data Assinatura: 16 de agosto de 2023.



812 de Setembro de 2023 - Caderno a |

Judocas nogueirenses conquistam medalhas em Torneio 
do Palmeiras

De Artur Nogueira

O Projeto de Judô 
apoiado pela Prefeitura 
de Artur Nogueira, at-
ravés da Secretaria de Es-
porte, Lazer & Juventude, 
participou da 52ª edição 
do Torneio Periquito pro-
movido pelo Palmeiras, 
em parceria com a Fed-
eração Paulista de Judô.

O evento aconteceu 
nos dias 9 e 10 de setem-
bro, no Ginásio Palestra 
Itália, e reuniu mais de 
900 judocas do Estado de 
São Paulo, Rio de Janeiro, 
Paraná, Minas Gerais e 
Amazonas. Artur Noguei-
ra foi representada por 18 

atletas, e a participação 
rendeu 8 medalhas, sen-
do 2 pratas e 6 bronzes.

O secretário de Es-
porte, Caio Rodrigues, 
explica que o tradicional 
torneio acontece desde 
1968, e reúne as mel-
hores equipes de judô 
do Estado. “Contar com 
os atletas nogueirens-
es representando nosso 
município em um evento 
dessa magnitude nos en-
che de orgulho“, exclama.

DESTAQUES
No sábado (09) acon-

teceram as disputas das 
categorias sub18 e adulto. 
Vinícius Mauro, da cat-

egoria acima de 100kg, 
chegou invicto até a dis-
puta final, quando con-
quistou a medalha de 
prata. Já Sophia Corrêa 
ficou com a medalha de 
bronze.

Os professores Lucas 
Vieira (adulto até 81kg) e 
André Junior (adulto até 
90kg) venceram todas 
as lutas até a semifinal, 
quando foram superados 
por atletas do Esporte 
Clube Pinheiros da Cap-
ital. O bom desempen-
ho garantiu mais duas 
medalhas de bronze para 
a equipe.

“É muito bom subir 
no tatame e lutar com 

grandes adversários. 
Apesar da derrota na 
semifinal, saio feliz com 
meu desempenho e certo 
de que estamos fazen-
do um judô do nível das 
grandes equipes”, comen-
ta o professor e medalhis-
ta André Junior.

Lucas e André inici-
aram o judô em 2011 e, 
hoje, atuam como profes-
sores formados e gradu-
ados do mesmo Projeto 
que os consagrou no es-
porte.

Já no domingo (10), foi 
a vez das categorias sub9, 
sub11, sub13 e sub15. Mais 
10 nogueirenses lutaram e 
acumularam 4 medalhas, 

com destaque para Lucas 
Silva Santos. O atleta de 9 
anos venceu todas as lutas 
até chegar na final da cat-
egoria sub11 até 36kg. Na 
última luta, conquistou a 
medalha de prata.

Vitória Yoshinaga 
(sub13 acima de 60kg), 
Gabriel Franze (sub13 até 
36kg) e João Paulo Scon-
fienza (sub13 até 45kg) 
seguiram invictos até che-
gar nas semifinais de cada 
categoria, conquistando 
assim mais 3 medalhas 
de bronze para a equipe 
nogueirense.

“Tivemos um balanço 
extremamente positi-
vo. Viemos em busca de 

grandes lutas e encon-
tramos. Lutar na capital 
sempre nos dá a oportuni-
dade de lutar com equipes 
que acompanhamos e 
até torcemos. Voltamos 
fortalecidos”, frisa o pro-
fessor Lucas Vieira.

PRÓXIMAS DISPU-
TAS

O próximo comprom-
isso do Projeto de Artur 
Nogueira será o Torneio 
ACJ, em Campinas, no 
próximo domingo (17). 
Essa é a última com-
petição a ser disputa-
da antes das finais do 
Campeonato Paulista 
Sênior e Aspirantes.


